



Mesa de Género del Serviu Los Lagos Promoviendo la Participación de Mujeres y Niñas en Espacios Públicos de la Red de Parques del MINVU.



La participación activa de niñas y mujeres en espacios públicos es fundamental para construir una sociedad inclusiva y empoderada. En este contexto, el Parque Costanera se erige como un escenario único en Puerto Montt, donde la expresión corporal y musical de disciplinas como el dancehall se han convertido en una poderosa herramienta de empoderamiento y cambio social.

Ana Cofré Marchant, conocida como *Nany Bless*, lidera y dirige [Melipugyals](#), un grupo conformado por niñas y mujeres que encabezan esta actividad, donde la música y el baile se convierten en poderosos agentes de cambio social. Su compromiso con la promoción de la participación de niñas y mujeres en el espacio público a través del dancehall resulta inspirador. En una breve pero reveladora entrevista, *NanyBless* comparte sus reflexiones sobre cómo el dancehall no solo es un estilo de baile, sino también un medio para desafiar estereotipos y fomentar la autoconfianza en niñas y mujeres.

¿Cómo percibes la importancia de que las niñas y mujeres participen en espacios públicos como el Parque Costanera a través del dancehall?

Para mí es muy importante que participen niñas y mujeres, porque visibilizamos nuestro baile, primeramente, pero también está la cultura como trasfondo de la disciplina artística y el desarrollo de autoconfianza y espíritu de equipo en cada una de ellas. Creo que para nosotras es vital contar con este tipo de espacios.



¿Qué tan importante es para ustedes el contar con este espacio público a disposición?

Es demasiado bueno, sobre todo sabiendo que Puerto Montt no destaca por contar con tantos lugares para este tipo de prácticas y las salas de arriendo de pronto se convierten en una barrera de entrada para muchas personas. La apertura del parque significa un ahorro para todas, ya que no es necesario arrendar una sala, pero, además, genera interés en la gente que nos ve practicar.

Se nos acercan niñas, papás, a consultar cómo poder ser parte de esto, y eso permite que nosotras podamos visibilizar permanentemente y de mejor manera lo que hacemos. Y del parque, en particular, es bonito lo que se genera ahí, porque se vive un ambiente de respeto con otras disciplinas e instancias que se desarrollan en paralelo y por otro lado, es una buena vitrina para mostrar lo que hacemos a más niñas y mujeres que en cuanto nos ven practicando, nos hacen preguntas y muestran interés en unirse.

¿Quiénes pueden practicar junto a ustedes?

Como agrupación, siempre invitamos a que se unan desde los 12 años hacia arriba, por las características y destrezas necesarias para aprender el baile. Hemos tenido muy buenas experiencias con diferentes edades, la verdad. Para unirse, sólo es necesario que nos contacten por Instagram, en [@melipugyals](https://www.instagram.com/melipugyals) o en nuestro mail melipugyals_dh@gmail.com.

En un esfuerzo por fomentar la participación de mujeres y niñas en las distintas actividades que se realizan en la Red de Parques MINVU, hacemos extensiva la invitación a descubrir y aprovechar estos espacios públicos, como lugares de encuentro, expresión y crecimiento personal. ¡Te esperamos!



"Es muy importante que participen niñas y mujeres, porque visibilizamos nuestro baile, primeramente, pero también está la cultura como trasfondo de la disciplina artística y el desarrollo de autoconfianza y espíritu de equipo en cada una de ellas."

Ana Cofré Marchant, Directora Melipugyals

Promoviendo la participación de mujeres y niñas en los espacios públicos vinculados a la Red de Parques del MINVU.

David Chacón Cisterna - Profesional Integrante Mesa de Género, Serviu los Lagos.